

MERCADO MEXICANO, AÚN INCIPIENTE: HR RATINGS

Aumenta apetito por inversiones verdes

En cinco años se han levantado \$31,560 millones aunque la demanda ha sido cinco veces lo ofertado en algunos casos.

Judith Santiago01 de enero de 2019, 18:30

Aunque el mercado mexicano de bonos verdes, sociales y sustentables todavía es incipiente, las ofertas en el mercado son muy demandadas por los inversionistas, aseguró la calificadora HR Ratings.

En México, se han realizado 11 emisiones con una recaudación total que apenas alcanza 31,560 millones de pesos. Sin embargo, en 10 de ellas la demanda superó entre 0.7 y hasta 5.2 veces la oferta de papeles.

“Si bien el mercado mexicano es aún poco profundo e incipiente respecto al número de emisiones y monto colocado, la demanda de este tipo de bonos por parte de los inversionistas ha sido, en la mayoría de los casos, superior a la oferta”, destacó la calificadora en un análisis.

La oferta de bonos sustentables del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), por 2,560 millones de pesos, tuvo una sobredemanda de 5.2%, la más alta entre sus pares.

El papel de la banca de desarrollo se colocó a una tasa de interés de 8.23%, a un plazo de siete años. Los recursos se usarán para financiar proyectos hidroeléctricos, de energía limpia e infraestructura básica, los cuales prometen beneficios para las comunidades y para el ambiente.

Otras emisiones que han recibido una fuerte demanda fueron los bonos sociales de Nacional Financiera (Nafin). La demanda fue 3.3 veces mayor a la oferta y las posturas resultaron en un total de 13,373 millones de pesos, aunque la emisión quedó sólo en 4,000 millones de pesos.

El primer bono en pesos por parte de Nafin ha sido de los tres más demandados dentro del mercado de deuda verde, sustentable y social. Los papeles colocados por 2,000 millones de pesos se sobredemandaron 2.9 veces en el 2016. Los recursos se utilizaron para fondear proyectos de energía eólica e hidroeléctricas.

Principal promotora

De hecho, la principal promotora de este mercado de deuda verde, social y sustentable en México ha sido la banca de desarrollo, representada por Banobras, Nafin y Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA). También el Gobierno de la Ciudad de México ha sido un emisor frecuente.

Sigue sin destacar la participación de las empresas en el país. De los 11 bonos emitidos, únicamente tres corresponden a los privados. Rotoplas fue de las primeras empresas en emitir deuda sustentable en México y en América Latina.

La inmobiliaria Vinte también fue pionera dentro del sector vivienda en América Latina en colocar bonos sustentables. Por último, Bancomer se convirtió en el primer banco privado en emitir papeles verdes en el mercado mexicano.

HR Ratings indicó que, por ahora, algunos beneficios para los inversionistas por preferir inversiones en este mercado es que se exponen menos a riesgos relacionados con los proyectos o actividades que financian, diversifican sus inversiones y hay garantía de que los recursos invertidos benefician a las comunidades y al ambiente. A los emisores se les da una mayor reputación al promover proyectos que tengan un beneficio ambiental, social y de sustentabilidad.

La ONU apuesta por una economía baja en carbono: HR Ratings

Según la calificadora mexicana HR Ratings, “la Organización de la Naciones Unidas advierte que el cambio climático es uno de los principales desafíos económicos y políticos, y representa una presión para la sociedad y el ambiente”.

De ahí que el avance que el mercado de deuda en el país ha logrado en un lustro refleja la urgencia y compromiso del país para financiar la transición hacia una economía sustentable y baja en emisiones de carbono.

Hasta ahora, las emisiones sustentables lideran el mayor monto captado por 18,300 millones de pesos a través de cinco ofertas. Siguen los bonos verdes, con 10,100 millones de pesos recaudados por medio de cinco operaciones, y los sociales, con 4,000 millones con una sola transacción.

“El mercado de bonos verdes, sustentables y sociales (en su conjunto bonos etiquetados) se creó ante la creciente demanda de los inversionistas por oportunidades de inversión con un impacto ambiental, social y de sustentabilidad”, precisó en un documento HR Ratings.

El mercado de bonos verdes en México se enfoca en financiar proyectos que aporten un valor ambiental. Los recursos captados se han utilizado para financiar proyectos eólicos, hidroeléctricas, transporte sustentable, eficiencia de agua y agricultura sostenible. Nafin inauguró este mercado en el 2016 y le siguió el Gobierno de la Ciudad de México con dos

ofertas. Otros participantes han sido BBVA Bancomer y Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura.

Con apenas un año y medio de su nacimiento, el mercado de bonos sustentables tiene una misión doble, apoyar financieramente proyectos con beneficios sociales y ambientales.

Distintos proyectos

Rotoplas, Banobras, el Gobierno de la Ciudad de México y la empresa inmobiliaria Vinte han aportado al crecimiento del mercado de deuda sustentable en el país. Proyectos de vivienda, proyectos de energía limpia, infraestructura y acceso a agua, transporte, entre otros, se han visto beneficiados con este tipo de financiamiento.

No obstante, después del primer bono social emitido en el 2016 por Nafin no se ha visto llegar otro al mercado.